



ANUARIO

AFONAR**MU**

Asociación Fotográfica de Naturaleza de la Región de Murcia

2022



Asociación Fotográfica de Naturaleza de la Región de Murcia

JUNTA DIRECTIVA

PRESIDENTE

Pablo Solano García

VICEPRESIDENTE

Álvaro López Hernández

TESORERO

Ricardo Algarra García

SECRETARIO

Mario Boscadas Sánchez

COLABORADORES



DIRECCIÓN DE CORREO

info@afonarmu.org

PÁGINA WEB

afonarmu.org



Calendario.....	3
Presentación.....	4
6 de abril - Presentación de AFONARMU.....	5
15 de mayo - Exposición fotográfica + taller de fauna y flora.....	8
7 de mayo - Salida al Valle Perdido.....	7
20 de mayo - Fotografía de conservación en el Mar Menor – Javier Murcia.....	10
23 de julio - Fotografía nocturna en los campos de lavanda.....	11
3 de septiembre - Salinas de Torrevieja.....	12
8 y 9 de octubre - XXI Encuentro Interasociativo de Cartagena.....	14
5 de noviembre - Rastreo del arrui en Sierra Espuña.....	16
12 de noviembre - Taller Fotografía de fauna con Ricardo Algarra.....	18
3 de diciembre - Clot de Galvany y Parque Natural de El Hondo.....	20
31 de diciembre - Santiago de la Ribera.....	22



2022

ENERO

L	M	X	J	V	S	D
27	28	29	30	31	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31	1	2	3	4	5	6

FEBRERO

L	M	X	J	V	S	D
31	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	1	2	3	4	5	6

MARZO

L	M	X	J	V	S	D
28	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31	1	2	3

ABRIL

L	M	X	J	V	S	D
28	29	30	31	1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	1

MAYO

L	M	X	J	V	S	D
25	26	27	28	29	30	1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31	1	2	3	4	5

JUNIO

L	M	X	J	V	S	D
30	31	1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	1	2	3

JULIO

L	M	X	J	V	S	D
27	28	29	30	1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

AGOSTO

L	M	X	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31	1	2	3	4

SEPTIEMBRE

L	M	X	J	V	S	D
29	30	31	1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	1	2

OCTUBRE

L	M	X	J	V	S	D
26	27	28	29	30	1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31	1	2	3	4	5	6

NOVIEMBRE

L	M	X	J	V	S	D
31	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	1	2	3	4

DICIEMBRE

L	M	X	J	V	S	D
28	29	30	1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	1



A principios del año 2021 a un grupo de amigos, apasionados por la fotografía de naturaleza, les empezó a rondar la idea de crear de nuevo una asociación de fotografía de naturaleza en la Región de Murcia. No sería hasta el mes de abril de ese mismo año cuando se realizaron las primeras reuniones para comenzar a desarrollar los Estatutos, configurar la Junta Directiva y llevar a cabo los demás quehaceres de este tipo de entidades.

Finalmente, fueron Pablo Solano, Álvaro López, Ricardo Algarra y Mario Boscadas los socios fundadores; no obstante, durante el proceso de creación contaron con el inestimable apoyo de David Ros, Manolo Belizón, Toni Nieto y Pepe Almira; y la asesoría de José María Lloret (Participación Juvenil de Cartagena) para resolver todo lo relacionado con temas burocráticos.

Tras numerosos meses de espera, el 6 de abril de 2022 se presentó AFONARMU en el Centro Cultural 'Ramón Alonso Luzzy' de Cartagena ante casi 40 personas, pese a las restricciones Covid-19 que existían en aquel momento. Esta asociación nació con la premisa de unir a personas con un fuerte interés en fotografía, naturaleza y conservación.

Como datos objetivos, a fecha de 31 de diciembre de 2022, la asociación tiene un total de 30 socios y 11 empresas colaboradoras a nivel regional y nacional. Además, en apenas ocho meses, ha realizado un total de 10 actividades por toda la Región de Murcia. Cabe destacar la colaboración con el Ayuntamiento de La Unión y ARBA para la realización de un concurso de naturaleza en el municipio minero.

Ojalá que en el 2023 la asociación siga cumpliendo los objetivos y pequeñas metas que se marquen, como los que se han conseguido durante estos primeros meses de vida.



6 DE ABRIL

PRESENTACIÓN DE AFONARMU



El 6 de abril de 2022, a las 19.00 horas, presentamos la Asociación Fotográfica de Naturaleza de la Región de Murcia (AFONARMU) en el Centro Cultural 'Ramón Alonso Luzzy' de Cartagena.

- AFONARMU nace con la premisa de unir fotografía, naturaleza y conservación.
- La Junta Directiva está compuesta por Mario Boscadas (Secretario), Ricardo Algarra (Tesorero), Álvaro López (Vicepresidente) y Pablo Solano (Presidente).
- La cuota de socio general es de 20€ y se podrá pagar con tarjeta de crédito/débito desde la página web (<https://afonarmu.org>).
- También existe una cuota de socio para menores de 18 años totalmente gratuita, aunque tendrá como requisito que un familiar mayor de edad sea socio previamente.



- Se presentan los distintos colaboradores que ofrecerán descuentos a los socios: Fragmáticos, Lucroit, Vanguard, Naturoots, Fundación Victoria Laporta Carbonell, IRCC, Indómada studio, DST servicio técnico, Montes Foto, Hides del Taray y Hides de Crémenes.
- Se comunica que no habrá un número fijo de actividades anuales.
- El 7 de mayo se organizará la primera actividad: una quedada en el Parque Regional de El Valle y Carrascoy. En los próximos días se darán más detalles.
- Se confirma una actividad con el fotógrafo Javier Murcia. Próximamente se informará de la fecha.
- Se colaborará con distintas entidades de naturaleza.
- Se realiza un agradecimiento especial a Pepe Almira, Toni Nieto, Manolo Belizón y a David Ros por su ayuda en la creación de este proyecto.

Gracias a la asistencia de amigos, familiares e interesados en este bonito proyecto, pudimos presentarnos frente a casi 40 personas. En el evento se expusieron, mediante un vídeo expositivo y una serie de diapositivas informativas, los objetivos de la asociación y la metodología para llegar a estos de la manera más colectiva y sostenible posible.

El resultado final fue una bonita acogida por parte del público.





7 DE MAYO

SALIDA AL VALLE PERDIDO



El sábado 7 de mayo tuvo lugar la primera salida oficialmente como asociación. El punto de encuentro fue el merendero del Valle Perdido a las 12:30 horas. Los asistentes pudimos conocernos en profundidad, hablar de fotografía y compartir unas instantáneas juntos dentro del Parque Regional.

Tras un largo rato de charla durante la comida, dimos un paseo por el parque de interpretación que hay junto al Centro de recuperación de fauna de El Valle.



15 DE MAYO

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA + TALLER DE FAUNA Y FLORA



El pasado día 15 de mayo se inauguró en el local de la AA. VV. de La Magdalena (Cartagena) la exposición «Flora y fauna de nuestro entorno» con un total de 46 fotografías de nuestros socios.

En dicha inauguración también tuvo lugar un bonito taller de fauna y flora impartido por uno de nuestros socios, Mario Boscadas, y dirigido a asistentes de todas las edades. Mario nos contó algunos secretos acerca de los animales y las plantas que habitan en el campo que rodea al lugar: desde los escondrijos de nuestras aves rapaces nocturnas hasta la importancia de la polinización de los insectos. La actividad se desarrolló con algo de historia del pueblo de La Magdalena, contando con el apoyo de las fotografías y material divulgativo que prestaron muy amablemente a la asociación.



Queremos dar las gracias a todos los asistentes, a los socios que compartieron sus fotografías, a la asociación de vecinos por contar con nosotros, a nuestra socia Carmen por las fotografías del evento y a nuestro querido compañero anónimo que nos facilitó todo el material.





20 DE MAYO

FOTOGRAFÍA DE CONSERVACIÓN EN EL MAR MENOR – JAVIER MURCIA



El viernes 20 de mayo, a las 20:00 horas en el Centro de Recursos Juveniles de Cartagena, se llevó a cabo la ponencia del fotógrafo y conservacionista Javier Murcia, titulada 'La fotografía como herramienta de conservación y divulgación en el Mar Menor'.

La charla constó de tres partes. Durante la primera mostró las diferentes formas que hoy en día tenemos a nuestra disposición para compartir nuestro trabajo y que pueda servir para conservar nuestro entorno. Después habló de las especies más emblemáticas del Mar Menor y terminó comentando la problemática principal de la laguna salada.

Sin duda, una experiencia muy enriquecedora no solo por las grandes fotografías que nos mostró Javier, sino por todos los conocimientos que compartió con los asistentes.



23 DE JULIO

FOTOGRAFÍA NOCTURNA EN LOS CAMPOS DE LAVANDA



El pasado sábado 23 de julio se realizó una salida a los campos de lavanda del Campo de San Juan, en el término municipal de Moratalla. Los socios que asistieron pudieron disfrutar de un buen atardecer entre los campos de lavanda y luego, ya entrada la noche, pudieron disfrutar de más de cuatro horas de centro galáctico, aprovechando la escasa contaminación lumínica que tiene la zona. Además, durante todo el tiempo que duró la actividad, se aprovechó para compartir diversos consejos sobre fotografía nocturna.



3 DE SEPTIEMBRE

SALINAS DE TORREVIEJA



El sábado 3 de septiembre, sobre las 18:00 horas, se realizó una salida al atardecer en las Salinas de Torrevieja. Nuestro socio Pablo Solano impartió *in situ* una charla sobre los tipos de filtros que hay, así como su utilización. La previsión del atardecer era bastante favorable para hacer fotografías y la verdad es que no defraudó, pues tuvimos un cielo parcialmente cubierto de nubes y una explosión de colores increíble tras la puesta de sol. ¡Fue increíble!





8 Y 9 DE OCTUBRE

XXI ENCUENTRO INTERASOCIATIVO DE CARTAGENA



El 8 y 9 de octubre se celebró el XXI Encuentro Interasociativo en la ciudad de Cartagena y no desaprovechamos la oportunidad de estar allí para dar a conocer nuestro proyecto entre los más jóvenes. Durante todo el fin de semana dispusimos de un *stand* informativo y realizamos unas pequeñas charlas para acercar la fotografía y la naturaleza al resto de colectivos y transeúntes interesados que nos visitaron.

Aprovechamos para agradecer enormemente el tiempo que nos dedicaron todas las personas que pasaron por nuestro *stand* para pedir información y conocernos un poco más en profundidad. ¡Seguro que el año que viene repetimos!





5 DE NOVIEMBRE

RASTREO DEL ARRUÍ EN SIERRA ESPUÑA



El pasado sábado 5 de noviembre ofrecimos una actividad nueva para nuestros socios, que consistió en hacer un rastreo del arruí en Sierra Espuña. Comenzamos la jornada visitando el centro de interpretación Ricardo Codorníu, lugar emblemático por educar sobre el parque y dar difusión de la grandiosa labor de este ingeniero forestal que da nombre al edificio. Sin la empresa del mismo y de todas las personas que trabajaron con él a día de hoy no tendríamos Sierra Espuña tal y como la conocemos, sino que estaría desprovista totalmente de su masa forestal, culpa de la industria maderera de la época.



La primera toma de contacto fue un vídeo de 16 minutos muy bien trabajado sobre el parque y los núcleos urbanos colindantes. Tras esos minutos pasamos a ver la sala educativa, con todo lujo de detalles, para aprender sobre Sierra Espuña a vista de varias ciencias como la geología, entomología, mamalogía, ornitología, etc. Con datos recientes en mente, salimos a la naturaleza a dar un pequeño paseo donde empezar a conectar con la tierra y todo lo que allí vive. Nosotros, conocedores de la zona, ya sabíamos que la tarde nos tendría guardadas mayores recompensas.

Finalizada la pequeña ruta, nos dirigimos al parking más alto de la sierra para comer antes de rastrear en cotas altas al ungulado protagonista. Al llegar, dimos una vuelta subiendo el morrón de Espuña para otear el horizonte y, como cabía esperar, una manada de arruís muy lejana se dejó entrever.

Ya más entrada la tarde, cámaras en mano y listos para la ruta, empezamos a subir hacia el cerro de las moscas, punto a 1500 metros de altura, zona escarpada muy transitada por estos animales. Con mucha esperanza y con toda la seguridad que la experiencia deja conocer las querencias, ¡bingo!

A lo lejos vimos dos rebaños y, especialmente cerca, uno más en dirección hacia nosotros. Sin duda, fue una gran experiencia para todos los socios que asistieron.





12 DE NOVIEMBRE

TALLER DE FOTOGRAFÍA DE FAUNA CON RICARDO ALGARRA



El pasado 12 de noviembre tuvo lugar el primer taller de AFONARMU gracias a nuestro socio Ricardo Algarra, que arrastra años de experiencia en la fotografía de fauna y el estudio de las especies y sus hábitos. La parte teórica del taller se impartió en el lugar perfecto para la temática: en el aula de educación ambiental del Centro de Recuperación de Fauna Silvestre el Valle, en Murcia.

Ricardo nos enseñó las nociones más básicas de fotografía con múltiples ejemplos de fotos suyas y nos mostró todas las técnicas que él utiliza para capturar dichas imágenes. Además, ofreció muchos consejos sobre cómo sacar tomas de aves en vuelo, el uso del enfoque automático de una manera más eficiente y contó algunos modos de estudio de especies sin provocarles molestias. El taller se caracterizó por un constante debate entre los asistentes acerca de su «modus operandi», el uso de sus equipos, la ética de los fotógrafos de fauna y algunas anécdotas con especies.



Este maravilloso día acabó con una comida en los merenderos junto al centro de visitantes y con un pequeño paseo fotográfico para poner en práctica algunas dudas y disfrutar del ambiente.





3 DE DICIEMBRE

CLOT DE GALVANY Y PARQUE NATURAL DE EL HONDO



Con motivo de la continuación del taller de fotografía de fauna impartido por nuestro socio Ricardo, el pasado 3 de diciembre se realizó una bonita salida de día completo al Clot de Galvany durante la mañana y una pequeña visita al Parque Natural de El Hondo al medio día, situados ambos parques en la provincia de Alicante.

En los miradores del Clot pudimos disfrutar de especies de anátidas, rálidos y una gran cantidad de passeriformes. Con todo, la estrella fue la «bala azul» o nuestro amigo el Martín Pescador, quemando las cámaras a base de ráfagas en cada aparición.



El día terminó en el Hondo donde almorzamos, visitamos distintos miradores y paseamos por el parque aumentando nuestro repertorio de especies, desde rapaces hasta algunas especies acuáticas más diversas.

¡La comunidad AFONARMU crece!





31 DE DICIEMBRE

SANTIAGO DE LA RIBERA



El pasado 31 de diciembre se realizó una salida para fotografiar el amanecer en la zona de Santiago de la Ribera. La previsión no era muy favorable en cuanto a nubes se refiere, aunque nada nos impidió poder inmortalizar los famosos balnearios de esta playa y disfrutamos de algunas aves como las gaviotas, una garceta e, incluso, una garza real.

Antes de marcharnos, desayunamos chocolate con churros mientras charlábamos distendidamente con el Mar Menor de fondo. Esperamos que esta quedada se convierta en una tradición para los siguientes años. Con esta actividad damos por finalizado este maravilloso año 2022 y os deseamos un feliz 2023.

AFONAR  MU

Asociación Fotográfica de Naturaleza de la Región de Murcia